



HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE EN POLYNESIE FRANCAISE

**DISCOURS DE Mme Magali CHARBONNEAU, directeur du cabinet du
Haut-Commissariat de la République en Polynésie française**

**CEREMONIE DE SORTIE DE LA 1ère PROMOTION DES CADETS DE LA
REPUBLIQUE DE POLYNESIE FRANCAISE**

Vendredi 6 août 2010

Madame l'adjointe au maire de la commune de Faa'a,
Monsieur l'adjoint au maire de la commune de Papeete,
Monsieur le vice procureur,
Commissaire PARRA, directeur de la Direction de la Sécurité Publique,
Colonel VALENTINI, commandant Gendarmerie nationale pour la Polynésie
française,
Commandant BABDOR, directeur par intérim de la Police aux frontières
Capitaine TUHEIAVA, chef du Centre Régional de Formation de la Police
nationale,
Mesdames et Messieurs,

C'est un moment important pour la Police nationale en Polynésie française que cette cérémonie de fin de scolarité de la 2^{ème} promotion de Cadets de la République et je suis particulièrement heureuse de pouvoir la présider aujourd'hui.

Fruit d'une volonté conjointe de l'Etat et de la Polynésie française, cette formation exemplaire du dispositif de promotion de l'égalité des chances a pu être mise en place ici pour la première fois courant 2007. Nous en célébrons aujourd'hui le deuxième millésime.

8 jeunes ont pu intégrer cette deuxième promotion, après avoir réussi un recrutement particulièrement sélectif : Cadets de la 2^e promotion, vous avez été choisi parmi pas moins de 230 candidats issus de nos archipels.

Le directeur régional de la formation et le chef du centre régional de formation m'ont fait part de leur satisfaction et celle de leurs équipes pour votre motivation et votre implication tout au long de cette période de formation. Ils ont souligné votre investissement et votre sérieux. Vous avez tous progressé.



HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE EN POLYNESIE FRANCAISE

Les résultats obtenus par l'ensemble de votre promotion lors des différentes évaluations, qu'elles soient théoriques ou à l'issue de stages ont été satisfaisants. J'ai plaisir à vous en féliciter.

Je tiens aussi à féliciter chaleureusement et remercier l'équipe pédagogique du Centre Régional de Formation et les enseignants du Lycée Aorai qui ont choisi de vous accompagner pour vous ouvrir une nouvelle voie de réussite. Ils se sont appliqués, tout au long de l'année écoulée, à transmettre à leurs élèves non seulement des techniques mais aussi une culture et des savoir-faire et savoir-être indispensables. Votre réussite est aussi la leur !

Cadets de la République de la 2^{ème} promotion, je compte sur vous pour garder l'état d'esprit dont vous avez fait preuve tout au long de cette année : car aujourd'hui ne marque pas un achèvement : le plus bel objectif est devant vous : la réussite au concours de Gardien de la Paix.

Dans les tous prochains jours vous allez rejoindre vos services d'affectation. Vous y exercerez pleinement le métier de policier. Ce métier est, plus que d'autres, en prise avec toutes les facettes de la société. C'est ce qui en fait la difficulté, mais c'est aussi ce qui en fait la grandeur et qui le rend passionnant.

Par votre jeunesse, votre dynamisme et votre détermination vous devez contribuer à rendre plus fort et plus vivant encore le lien qui lie la police à la population.

Vous allez exercer un métier qui incarne l'intérêt général, les valeurs républicaines et l'autorité de l'Etat. C'est un métier exigeant qui fait appel à quelques qualités essentielles, dont vous aurez besoin aujourd'hui comme adjoint de sécurité et demain comme gardien de la paix.

L'humilité : Même si vous avez beaucoup appris pendant votre période de formation, vous ne savez pas tout du métier !

Restez à l'écoute de vos chefs, de vos aînés et enrichissez-vous de leurs expériences.

Le sens de la discipline : Il est indispensable. La discipline conditionne la qualité et la rapidité des interventions, mais aussi votre propre sécurité comme celle de vos collègues. Elle est aussi la condition sine qua non de la cohésion des unités auxquelles vous allez appartenir, qui ne peut souffrir l'individualisme, la négligence ou l'approximation.



HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE EN POLYNESIE FRANCAISE

L'esprit d'initiative : Tout fonctionnaire de police doit savoir s'engager, proposer et innover quand les circonstances l'exigent.

Le respect : Le respect du droit d'abord. Vous n'agissez que dans le cadre des lois et des règlements. Vous devez être exemplaires, quand vous portez l'uniforme bien sûr, mais aussi en dehors du service et dans votre vie privée.

Le respect dans le comportement à l'égard de votre hiérarchie et de vos collègues, mais aussi à l'égard de vos concitoyens, qu'ils soient simples usagers ou délinquants. Vous devez naturellement prêter une attention toute particulière aux victimes : elles attendent de vous écoute, attention, sympathie.

Enfin, la volonté de progresser : Je vous encourage dès aujourd'hui à continuer à construire votre avenir. La Police nationale offre de vraies possibilités de progresser en son sein, par la formation, par les concours. Il vous appartiendra de les saisir.

Cadets de la République, vous êtes de jeunes Polynésiens comme les autres, et en même temps vous devenez pour d'autres jeunes des exemples à suivre. Vous devenez pour nos concitoyens de nouveaux visages, proches, humains, familiers, secourables de la République. Soyez en fiers ! Soyez en dignes ! Je vous souhaite beaucoup de satisfactions professionnelles et de réussite dans le beau métier que vous avez choisi au service de nos concitoyens.